



Lunes, 9 de agosto de 2021

UDEA

Multimodalidad, propuesta que busca el retorno paulatino para el semestre 2021-2

El Estatuto General de la UdeA promulga la libertad de cátedra y la libertad de aprendizaje y, en coherencia con ello, la vicerrectoría de Docencia les presenta a los consejos de facultades, escuelas e institutos una propuesta de multimodalidad educativa, que recoge el sentir de la comunidad universitaria para una apertura segura y pronta de los espacios de la institución. La Vicerrectoría de Docencia de la Universidad de Antioquia presentó la propuesta «Ambientes de Aprendizaje pro-tejidos para habitar la UdeA Biosegura». La estrategia busca adoptar el concepto de multimodalidades educativas combinadas —promovido en el decreto 1330 de 2019 del Ministerio de Educación Nacional— y, de esta manera, propiciar el retorno paulatino de la comunidad universitaria a la presencialidad.

<https://bit.ly/3jom8ml>

EL ESPECTADOR

Cerca de 15 mil indígenas han muerto en América durante la pandemia

Según la Organización Panamericana de la Salud, más de 600 mil personas de comunidades indígenas se infectaron de COVID-19. Colombia es el tercer país donde más casos ha habido. La Organización Panamericana de la Salud (OPS) acaba de revelar una cifra inquietante: más de 600.000 indígenas se contagiaron de COVID-19 en las Américas y cerca de 15.000 murieron desde el comienzo de la pandemia. “La pandemia ha exacerbado las desigualdades en nuestra

región. Y esto es especialmente cierto para nuestros pueblos indígenas”, dijo la directora de la entidad, Carissa Etienne.

<https://www.elespectador.com/salud/cerca-de-15-mil-indigenas-han-muerto-en-america-durante-la-pandemia/>

El mundo supera los 200 millones de casos de COVID-19

Estados Unidos, la India y Brasil son los países con más contagios. El mundo superó este miércoles los 200 millones de casos de COVID-19. Pasadas las 17.30 hora local del este de EE. UU. (21.30 GMT), el contador de la universidad estadounidense registraba un total de 200.031.896 contagios a nivel global. El número de casos en todo el mundo se ha duplicado en poco más de seis meses, dado que fue el pasado 26 de enero cuando se alcanzaron los 100 millones de contagios de COVID-19, de acuerdo con la misma fuente. Eso significa que los 200 millones de contagios se han alcanzado en la mitad de tiempo que se tardó en llegar a los 100 primeros millones, dado que estos se registraron más de un año después de que se detectaran los casos originales de COVID-19 en Wuhan (China), en diciembre de 2019.

<https://www.elespectador.com/salud/el-mundo-supera-los-200-millones-de-casos-de-covid-19-segun-johns-hopkins/>

Colombia recibió otras 524.160 dosis de Pfizer

Serán destinadas para segundas dosis, gestantes y menores de edad con comorbilidades entre 12 y 17 años. Colombia completó este miércoles 36.338.914 dosis de vacunas anticovid recibidas con un nuevo lote de cunas del laboratorio Pfizer, alcanzadas a través del acuerdo bilateral con esta casa farmacéutica. Germán Escobar, jefe de Gabinete del Ministerio de Salud y Protección Social, indicó que se trata de 524.160 dosis de vacunas, las cuales se destinarán para continuar con la aplicación de segundas dosis y la inmunización de las mujeres gestantes, así como la vacunación de población entre 12 y 17 años con comorbilidades.

<https://www.elespectador.com/salud/colombia-recibio-otras-524160-dosis-de-pfizer-al-pais/>

En Chile usan terapia canina para atender al personal agotado por la pandemia

Médicos, enfermeras y técnicos del hospital Exequiel González han recurrido a perros de terapia para bajar sus niveles de estrés y ansiedad. En un hospital infantil público de Santiago de Chile, un grupo de perros suele ayudar a los niños a sobrellevar la ansiedad frente a las operaciones, pero en pandemia también al agotado personal de salud ha acudido a los animales de terapia para disminuir el estrés que ha dejado los meses de lucha contra el coronavirus. Cuando “Morrón”, un perro de raza labrador negro, entra al hospital de inmediato se hace la “magia e ilusión” tanto en los funcionarios como en los pacientes y sus familiares, relata a la AFP Fernanda

Romero, de la Fundación Tregua, que en conjunto con la ONG Creft de funcionarios del hospital pediátrico Exequiel González promueven la terapia canina.

<https://www.elespectador.com/mundo/america/en-chile-usan-terapia-canina-para-atender-al-personal-agotado-por-la-pandemia/>

La línea “SalvaVidas” de atención psicológica corre el riesgo de desaparecer

La organización internacional All Out y la Fundación Sergio Urrego lanzaron una campaña global para recaudar fondos y financiar la línea SalvaVidas que ha atendido a más de 6 mil jóvenes en Colombia y alrededor de 200 en otros países. Desde 2019 la Fundación Sergio Urrego creó la Línea SalvaVidas con el objetivo de dar atención psicológica de emergencia a jóvenes en situación de crisis relacionadas con discriminación, maltrato intrafamiliar, ideación suicida o violencia de género o por orientación sexual.

<https://www.elespectador.com/salud/la-linea-salvavidas-de-atencion-psicologica-corre-el-riesgo-de-desaparecer/>

Variante Delta: esto es lo que debe saber sobre sus síntomas y cómo prevenirla

La Alcaldía de Bogotá confirmó la presencia de esta variante en la capital. Le explicamos qué se sabe de este linaje y cuál es la mejor manera de evitar su propagación. En la mañana de este miércoles 4 de agosto la Secretaría de Salud de Bogotá confirmó la presencia de la variante Delta en la capital colombiana. Luego de tomar muestras a más de 300 personas, la identificaron en cuatro individuos entre los 32 y 41 años. Con esta confirmación han vuelto a surgir inquietudes sobre esta variante que ya circula en 105 países, 19 de ellos latinoamericanos. ¿Cómo prevenirla?, ¿por qué es de preocupación?, ¿qué síntomas genera?, ¿son efectivas las vacunas frente a esa variante?

<https://www.elespectador.com/salud/prevencion-del-covid-19-esto-es-lo-que-debe-saber-de-la-variante-delta/>

La OMS pide una moratoria de la tercera dosis de la vacuna del coronavirus

La idea es que la moratoria dure hasta finales de septiembre. “Necesitamos cambiar las cosas urgentemente para que la mayoría de vacunas dejen de ir a los países ricos y vayan a los países pobres”, dijo el director de la Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus. El jefe de la Organización Mundial de la Salud (OMS) pidió este miércoles 4 de agosto una moratoria de las dosis de refuerzo de la vacuna contra el COVID-19 para ponerlas a disposición de los países que solo inmunizaron a una pequeña parte de su población. “Necesitamos cambiar las cosas urgentemente para que la mayoría de vacunas dejen de ir a los países ricos y vayan a los países pobres”, declaró en Ginebra, Tedros Adhanom Ghebreyesus, al tiempo que señaló que la moratoria tendría que durar “al menos hasta finales de septiembre”.

<https://www.elespectador.com/salud/la-oms-pide-una-moratoria-de-la-tercera-dosis-de-la-vacuna-del-coronavirus/>

Automedicación y pandemia, una combinación muy inquietante en Latinoamérica

En la región hay gobiernos que, incluso, han promovido la distribución de kits de medicamentos o, sin ninguna evidencia, han recomendado, como en Cali, Colombia, el uso de ivermectina. ¿Cuáles son los riesgos? La crisis provocada por el SARS-CoV-2 ha agravado la automedicación, un fenómeno arraigado en Latinoamérica, algunas de cuyas consecuencias son el aumento en la resistencia bacteriana a los antibióticos, efectos secundarios adversos en muchas personas, desabastecimiento y redes de comercio ilegal de fármacos. La Organización Mundial de la Salud (OMS) define la automedicación como “el uso de medicamentos por parte del consumidor para tratar trastornos o síntomas reconocidos por él mismo”, lo cual incluye ingerir sin receta fármacos que la requieren, pero también el uso irracional de sustancias de venta libre.

<https://www.elespectador.com/salud/automedicacion-y-pandemia-una-combinacion-muy-inquietante-en-latinoamerica/>

Lactancia materna y coronavirus: lo que debe saber sobre la vacunación

En la semana de la lactancia materna han surgido muchas inquietudes sobre la vacunación contra el COVID-19. Aquí las resolvemos. Esta semana ha sido declarada como la de la lactancia materna, una práctica indispensable para la salud de los recién nacidos. Por eso, como ha dicho el Ministerio de Salud, es vital que las mujeres embarazadas y que se encuentren lactando se vacunen contra el COVID-19. “Las mujeres tienen la oportunidad de vacunarse contra el COVID-19 y pueden tener la seguridad de que no hay contraindicaciones para ellas y sus hijos tras recibir la inmunización”, explicó en un comunicado Elisa Cadena, subdirectora de Salud Nutricional, Alimentos y Bebidas del Minsalud.

<https://www.elespectador.com/salud/lactancia-materna-y-coronavirus-lo-que-debe-saber-sobre-la-vacunacion/>

Es falso: las vacunas anticovid de ARN Mensajero no hacen crecer los senos

Expertos de la Universidad Nacional de Colombia desmienten este mito que ha circulado en redes sociales. No es cierto que las vacunas anticovid bajo la tecnología de ARN Mensajero, como Pfizer o Moderna, hagan crecer los senos de las mujeres, como afirman múltiples mensajes virales en las redes sociales. Puede tratarse, según expertos, de una inflamación transitoria de los ganglios linfáticos de la axila. A través de plataformas como Facebook, Twitter, WhatsApp y Tiktok, especialmente en esta última, decenas de usuarias han hecho virales testimonios de un inesperado crecimiento de sus pechos tras aplicarse alguno de esos dos fármacos contra la covid-19.

<https://www.elespectador.com/salud/las-vacunas-anticovid-de-arn-mensajero-no-hacen-crecer-los-senos/>

Inicia vacunación en colegios para niños entre 1 y 10 años

La jornada de vacunación contra la rubéola y el sarampión se llevará a cabo hasta el 11 de septiembre en las instituciones educativas de todo el país. Este lunes el Ministerio de Salud anunció el inicio de una jornada de vacunación contra el sarampión y la rubéola en los colegios de todo el territorio nacional con la intención de avanzar en la Jornada Nacional de Vacunación contra Sarampión y Rubéola, que se adelanta desde el abril. Según la cartera para el 2 de julio, de los 7.588.401 de niños y niñas nacidos entre 2010 y 2019 que se espera inmunizar, solo se habían presentado 2.553.991. Este número representa el 34% de la meta trazada.

<https://www.elespectador.com/salud/inicia-vacunacion-en-colegios-para-ninos-entre-1-y-10-anos/>

Invima le da luz verde a la ampliación del intervalo entre las dosis de Pfizer

A través de una resolución, la entidad aprobó que la segunda dosis de Pfizer se pueda administrar de 21 a 84 días. Entre los diversos debates que ha habido este último semestre acerca de la vacunación en Colombia, hubo uno que generó especial confusión: el de la ampliación del intervalo para aplicar la segunda dosis de Pfizer. Luego de que el Ministerio de Salud hiciera la propuesta de que no se administrara a los 21 días, como se estaba realizando inicialmente, sino a los 84 días, se desencadenó una intensa discusión. Entre los diversos debates que ha habido este último semestre acerca de la vacunación en Colombia, hubo uno que generó especial confusión: el de la ampliación del intervalo para aplicar la segunda dosis de Pfizer. Luego de que el Ministerio de Salud hiciera la propuesta de que no se administrara a los 21 días, como se estaba realizando inicialmente, sino a los 84 días, se desencadenó una intensa discusión.

<https://www.elespectador.com/salud/invima-le-da-luz-verde-a-la-ampliacion-del-intervalo-entre-las-dosis-de-pfizer/>

La vacuna china “es mala”, “es la de los pobres” y otras mentiras sobre Sinovac

Una gran confusión se ha creado en torno a la vacuna de la empresa asiática. Personas que fallecen de COVID-19 después de recibirla o preguntas sobre su efectividad hacen parte del enredo que ha llevado a algunas personas a rechazarla. Le explicamos qué sucede para que pueda recuperar la confianza. Hace unos días una amiga me contó una anécdota. Tras aplicarse una dosis de Sinovac recibió de inmediato un mensaje de su novio. Ella, que había entrado a la lista por ser profesora universitaria, soportó feliz su primer pinchazo. Pero él, que había podido viajar a Estados Unidos para buscar lo que a su juicio era la mejor opción (Pfizer), estaba apesadumbrado. “Qué pesar; te tocó lo peorcito”, le escribió.

<https://www.elespectador.com/salud/la-vacuna-china-es-mala-es-la-de-los-pobres-y-otras-mentiras-sobre-sinovac/>

EL TIEMPO

La OMS pide una moratoria mundial a tercera dosis de vacunas anticovid

Señalan que la desigualdad en la disponibilidad de las vacunas está aumentando. La Organización Mundial de la Salud (OMS) pidió una moratoria mundial a una tercera dosis de las vacunas contra la covid-19, tras la decisión de Israel y Alemania de ofrecer una dosis de refuerzo a su población de personas mayores, mientras que el Reino Unido planea hacer lo mismo a partir de septiembre y otros países ricos han iniciado la misma reflexión. "Entendemos la preocupación de los gobiernos por proteger a sus poblaciones de la variante delta, pero no podemos aceptar que los países que ya han utilizado la mayoría de los suministros de vacunas utilicen todavía más, mientras que las poblaciones más vulnerables del mundo siguen sin protección", declaró el director general de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus.

<https://www.eltiempo.com/salud/vacunas-contracovid-oms-pide-moratoria-mundial-a-tercera-dosis-608252>

¿Qué debo hacer si me da covid luego de la primera dosis? Minsalud aclara

Se aclaran las dudas sobre cómo se tratarán estos casos dentro del Plan Nacional de Vacunación. El Plan Nacional de Vacunación del Gobierno contra el covid-19 actualmente avanza hasta personas mayores de 25 años. Además, en el país se están aplicando los biológicos de Sinovac, Moderna, Pfizer y Janssen. Ante la masiva vacunación, surge la duda para los casos de personas que contraen el virus tras la aplicación de la primera dosis del biológico y el esquema se completa con dos. La OMS ha declarado que, generalmente, quienes contraen covid-19 guardan anticuerpos por alrededor de tres a seis meses lo que reduce la probabilidad de reinfección. Por eso, expertos han recomendado no hacer una aplicación inmediata de la segunda dosis.

<https://www.eltiempo.com/salud/que-debo-hacer-si-me-da-covid-luego-de-la-primera-dosis-608187>

Tecnología biomédica: una nueva era para la salud en Colombia

Diagnósticos, tratamientos y atenciones hoy son permeados por la inteligencia artificial. En la actualidad, los paradigmas de la inteligencia artificial (IA) son aplicados en una larga lista de campos y contextos. Desde las predicciones de Google, el reconocimiento facial, los 'chatbots' y hasta los coches autopilotados, lo cierto es que la vida cotidiana ya no es ajena a este tipo de tecnologías. Todos los días, alguna herramienta de la IA está apoyando su toma de decisiones: algunas definen la mejor ruta para ir a un centro comercial (a través de apps como Waze o Google Maps) y otras bloquean los correos 'spam' que recibe en su bandeja de entrada. Hasta este punto, el usuario tiene la última palabra.

<https://www.eltiempo.com/contenido-comercial/tecnologia-biomedica-una-nueva-era-para-la-salud-en-colombia-607276>

Así avanza la vacunación por regiones

Hasta este sábado se habían aplicado 27.524.377 dosis, según el reporte del Ministerio de Salud. Durante la jornada de vacunación del 31 de julio, el país logró aplicar 458.213 vacunas de primera dosis y 102.964 de segunda dosis. Así las cosas, hasta el 31 de julio, ya se habían aplicado 27.524.377 dosis, según el reporte del Ministerio de Salud. También se destaca que se han aplicado 15.345.274 primeras dosis; 9.722.539 segundas dosis y se alcanzaron 12.179.103 esquemas completos.

<https://www.eltiempo.com/salud/vacunacion-contracovid-19-en-colombia-1-de-agosto-607546>

Muertes por covid-19 en el 2021 ya superan las del 2020

Suben fallecidos entre 30 y 59 años, según informe del Dane. Por culpa de la pandemia, Colombia ha incrementado su mortalidad por causas naturales un 55,5 %, en comparación con los últimos 5 años. Este dato se desprende del último informe de mortalidad dado a conocer este viernes por el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane), en el que además se aprecia que el exceso de muertes por todas las causas entre el 2020 y lo que va corrido del 2021 tiene un 47,5 % más de lo que se esperaba.

<https://www.eltiempo.com/salud/covid-19-en-colombia-mayoria-de-muertos-son-de-estratos-uno-dos-y-tres-607324>

Janssen, con buena efectividad contra variante delta en Sudáfrica

Aseguran que la respuesta inmune sigue siendo buena, al menos hasta ocho meses después de aplicada. La vacuna de Janssen contra el covid-19 ha dejado resultados positivos en Sudáfrica contra las variantes delta y beta y su respuesta inmune sigue siendo buena al menos hasta ocho meses después de su aplicación, según lo confirmaron científicos de ese país. Así lo plantea un reporte del medio español La Vanguardia, el cual señala que precisamente en una rueda de prensa, Glenda Gray, presidenta del Consejo de Investigación Médica de Sudáfrica (SAMRC, por su sigla en inglés), indicó que los estudios realizados en el país demuestran una "duración sorprendente" de la respuesta inmune de la fórmula monodosis, aunque hay que seguir monitoreando su evolución, ya que hasta ahora tienen datos de un periodo de ocho meses.

<https://www.eltiempo.com/salud/janssen-eficacia-contrala-variante-delta-606298>

Manipule correctamente el tapabocas antes y después de usarlo

Saber cómo desecharlo y guardarlo entre usos puede ser clave para evitar el contagio del covid-19. ¿Lava su tapabocas en cada uso? ¿Cómo lo guarda cuando come en un lugar público? Aquí encontrará algunas recomendaciones. El hecho de que el mundo entero lleve más de un año y medio usando el tapabocas no quiere decir que todos los sepan manipular de la manera correcta. Muchos fallan al lavarlo, guardarlo y desecharlo. No se trata de un tema menor, pues estas acciones pueden determinar si el riesgo de contagiarse de coronavirus es más alto o más bajo. Por eso, aquí le dejamos las siguientes recomendaciones.

<https://www.eltiempo.com/salud/tapabocas-formas-de-usarlos-limpiarlos-y-desecharlos-607453>

OMS

Directora de la OPS pide que se dé prioridad a las comunidades indígenas en la respuesta a la COVID-19

La directora de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Carissa F. Etienne, informó que 617 mil personas pertenecientes a comunidades indígenas en las Américas fueron infectadas con COVID-19 y casi 15 mil han muerto por complicaciones relacionadas desde el comienzo de la pandemia, según datos disponibles de varios países de la región. "Es probable que haya muchos más infectados, pero es posible que no lo sepamos porque han tenido dificultades para recibir la atención contra la COVID-19 que merecen", indicó la doctora Etienne durante una sesión informativa, y exhortó a los países a priorizar a este grupo de población, que ha sido fuertemente afectado por la pandemia.

<https://www.paho.org/es/noticias/4-8-2021-directora-ops-pide-que-se-prioridad-comunidades-indigenas-respuesta-covid-19>

OPS: América Latina y el Caribe podrían enfrentar una "avalancha de problemas de salud" si continúa interrupción de servicios de salud

La pandemia por la COVID-19 ha interrumpido los servicios de salud esenciales en la mayoría de los países y territorios de América Latina y el Caribe, lo cual representa una amenaza para la inmunización de los niños y la atención de las mujeres embarazadas y de las personas con enfermedades crónicas, advirtió la directora de la Organización Panamericana de la Salud (OPS), Carissa F. Etienne. "Por lo tanto, llamamos a los países a que aseguren que sus respuestas a la COVID-19 no dejen atrás otros servicios de salud esenciales, como las inmunizaciones de rutina", afirmó la doctora Etienne en la sesión informativa semanal de la OPS. "Estos servicios no son opcionales", indicó, y añadió que la OPS está ayudando a los países a "ajustar y repensar cómo se presta la atención esencial en el primer nivel".

<https://www.paho.org/es/noticias/28-7-2021-ops-america-latina-caribe-podrian-enfrentar-avalancha-problemas-salud-si>

La interrupción de servicios de salud durante la pandemia por COVID-19 amenaza la eliminación de la hepatitis en América Latina y el Caribe

Una encuesta recientemente realizada por la Organización Panamericana de la Salud/Organización Mundial de la Salud (OPS/OMS) indica que la pandemia de COVID-19 ha afectado el diagnóstico y tratamiento de las infecciones virales por hepatitis B y C en América Latina y el Caribe, lo que ha frenado el avance hacia la meta de eliminar estas enfermedades infecciosas para 2030. Esta encuesta se llevó a cabo previo al Día Mundial de contra la Hepatitis, el 28 de julio, el cual se reconoce anualmente para aumentar la conciencia sobre las hepatitis virales, un grupo de enfermedades infecciosas que provocan la inflamación del hígado y pueden provocar cirrosis y cáncer hepático. En las Américas, unos 5,4 millones de personas viven con hepatitis B, mientras que 4,8 millones están infectados con hepatitis C. Este año, la campaña se centra en el objetivo de la OPS/OMS de eliminar las hepatitis B y C para 2030, con el lema "la hepatitis no puede esperar".

<https://www.paho.org/es/noticias/27-7-2021-interrupcion-servicios-salud-durante-pandemia-por-covid-19-amenaza-eliminacion>

NOTICIAS CANAL 1

Moderna ve necesaria tercera dosis antes de fin de año por la variante delta

La farmacéutica estadounidense Moderna dijo este jueves que será necesaria una tercera dosis de su vacuna contra la COVID-19 antes de final de año debido al probable incremento de contagios provocado por la variante delta. En una presentación para inversores relacionada con sus resultados trimestrales, Moderna desgranó sus últimos datos y estrategia respecto a la tercera dosis de refuerzo, sobre la que está estudiando la cantidad de producto más efectiva. "Creemos que un refuerzo (dosis 3) probablemente será necesario este otoño (hemisferio norte), particularmente debido a delta", señaló la empresa, que ha obtenido datos prometedores de protección con una dosis de 50 microgramos y espera los de otra dosis de 100.

<https://noticias.canal1.com.co/internacional/moderna-ve-necesaria-tercera-dosis-antes-de-fin-de-ano-por-la-variante-delta/>

Buscan a tres 3 millones de adultos mayores de 50 años para vacunarlos

El Ministerio de Salud reveló que en Colombia hay alrededor de tres millones de personas mayores de 50 años que no se han vacunado contra el COVID-19, a pesar de contar con las dosis disponibles. Ya están en su búsqueda para inmunizarlos. Hoy en los puestos de vacunación predomina la asistencia de gente joven. Hay preocupación entre las autoridades de salud porque hay un millón de personas mayores de 60 años y dos millones de mayores de personas mayores de 50 años, que a pesar de llevar varios meses habilitados para vacunarse, no lo han hecho. El viceministro de salud, Luis Alexander Moscoso, recordó que las personas de estas edades son más vulnerables frente al COVID-19, por lo que les hizo un llamado a acudir a los puestos de vacunación.

<https://noticias.canal1.com.co/nacional/buscan-tres-millones-personas-mayores-50-anos-vacunarlos/>

BBC

Sputnik V: por qué hay escasez de la vacuna rusa y qué pasa ahora con quienes recibieron la primera dosis y no pueden acceder a la segunda

La aparición de las vacunas contra el coronavirus, creadas a una velocidad nunca vista en la historia, marcaron un antes y un después en la lucha contra la pandemia. Pero las dificultades para producir las vacunas a una escala sin precedentes está causando dificultades en varias partes del mundo. El primer gran escollo fueron los problemas con la producción y los temores sobre posibles riesgos de la vacuna de AstraZeneca y la Universidad de Oxford, que llevó a muchos países a tener que buscar alternativas. Algunos optaron por las primeras vacunas estadounidenses que salieron al mercado: Pfizer-BioNTech y Moderna.

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-58076494>

Síndrome de Guillain-Barré: el trastorno neurológico que afecta a algunas personas vacunadas contra el coronavirus

Tras los temores por los riesgos de que algunas de las vacunas contra la covid-19 causen coágulos, un nuevo efecto adverso registrado en un pequeño número de personas vacunadas está causando preocupación en distintas partes del mundo. Se trata de una inusual enfermedad neurológica conocida como síndrome de Guillain-Barré (SGB), un trastorno autoinmune que afecta al sistema nervioso y genera la parálisis progresiva de los músculos. A finales de julio, la Agencia Nacional de Vigilancia Sanitaria de Brasil (Anvisa) emitió una advertencia tras la aparición de 34 casos sospechosos de SGB en personas que se habían inoculado contra el coronavirus. Veintisiete habían recibido la vacuna de AstraZeneca, cuatro la CoronaVac y tres la Janssen.

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-58093485>

Coronavirus: el gráfico que muestra cómo funcionan 4 tipos de vacunas para combatir la covid-19

Después de registrar un lento descenso entre abril y junio de este año, el número de casos confirmados de covid-19 en todo el mundo lleva varias semanas en ascenso, impulsado por los efectos de la variante delta, mucho más contagiosa que las anteriores. El 3 de agosto se registraron más de 640.000 casos alrededor del globo. Un notable incremento desde los 302.000 que hubo el pasado 13 de junio, de acuerdo con datos de la Universidad Johns Hopkins de Estados Unidos. Entre los países donde aumentan los contagios hay algunos con amplia disponibilidad de vacunas, como Estados Unidos, y otros con bajos niveles de vacunación como Honduras, que solamente tiene a 3,2% de sus habitantes completamente vacunados.

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-55587877>

"Personas como tú no deben tener hijos": la denuncia de una mujer con VIH que acusa al Estado chileno de esterilizarla sin su consentimiento

Cuando me llevaron a la sala de parto, la enfermera me dijo que personas como yo [con VIH], no debían tener hijos y que yo debiera haber abortado. Me decía: "Eres una inconsciente, porque qué futuro le espera a tu hijo si tú te vas a morir". Yo me había enterado de que tenía VIH cuando estaba embarazada, pero no podía dar marcha atrás. Yo quería ser mamá, era mi sueño. No podía eliminar algo que yo quería. Pero en el momento [del parto] yo me sentía muy mal, no sabía si es que había hecho bien con tenerlo o si había hecho mal. Me cuestionaba a mí misma.

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-54272240>

Coronavirus en Cuba: la crítica situación de los hospitales de la isla en el peor momento de la pandemia

"Nadie imagina el dolor que estoy pasando en estos momentos. Nadie imagina el sufrimiento que tenemos todos en casa". Lenier Miguel Pérez, un cubano residente en Matanzas, en el occidente de la isla, dice que no sabe cómo seguir adelante con su vida, que está "con rabia de tanto dolor". En solo dos semanas, según cuenta, pasó de recorrer los hospitales de su provincia, en busca de atención médica para su hijo, a perder a su mujer embarazada, Lydda María Rivero, de 23 años, a punto de dar a luz a su segundo bebé (que también falleció).

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-america-latina-57910943>

China volverá a examinar a toda la población de Wuhan, donde empezó la pandemia de coronavirus

Las autoridades de la ciudad china de Wuhan comenzarán a realizar pruebas a toda su población, después de que se detectaran casos positivos de coronavirus. Wuhan ha registrado siete casos de transmisión local, las primeras infecciones locales en más de un año. La ciudad de 11 millones de personas se convirtió en el centro de atención después de que el coronavirus fue identificado por primera vez allí en 2019. China está experimentando actualmente uno de sus mayores brotes en meses, con 300 casos detectados en 10 días. Unas 15 provincias de todo el país se han visto afectadas, lo que ha llevado al gobierno a implementar medidas de pruebas masivas y restricciones de confinamiento.

<https://www.bbc.com/mundo/noticias-internacional-58070374>

THE NEW YORK TIMES

¿Debo usar cubrebocas? ¿Puedo viajar? ¿Y abrazar? La delta cambia los consejos para los vacunados

El auge de esta variante del coronavirus plantea nuevas dudas sobre la manera en que las personas vacunadas pueden mantenerse saludables y evitar infecciones posvacunación. Les pedimos consejos a los expertos. Para los vacunados, se suponía que iba a ser un verano de socialización y diversión sin preocupaciones. Sin embargo, el aumento de la variante delta, altamente infecciosa, arruinó esos planes. Aunque las vacunas siguen ofreciendo una gran protección contra la COVID-19, en especial contra las complicaciones graves, las noticias sobre las infecciones continuas y las nuevas medidas que recomiendan que las personas vacunadas usen cubrebocas han hecho que mucha gente se sienta confundida y preocupada.

<https://www.nytimes.com/es/2021/08/05/espanol/sintomas-variante-delta-proteccion.html>

‘El virus no discrimina’: médicos alertan que los nuevos contagiados son más jóvenes

Muchos médicos dicen que los pacientes no vacunados de entre 20 y 30 años se enferman más gravemente y con mayor rapidez. Pero todavía faltan más datos para poder entender lo que sucede con la nueva variante. Recientemente, un paciente de 28 años murió de COVID-19 en CoxHealth Medical Center en Springfield, Misuri. La semana pasada, un estudiante universitario de 21 años fue ingresado en cuidados intensivos. Muchos de los pacientes con COVID-19 que ahora llegan al hospital no solo no están vacunados, sino que son mucho menores de 50 años, una clara diferencia con respecto a los pacientes frágiles y mayores que se contagiaron cuando la pandemia surgió por primera vez el año pasado.

<https://www.nytimes.com/es/2021/08/04/espanol/variante-delta-contagio-jovenes.html>

‘Vayan a vacunarse’: personas que criticaban las vacunas ahora se arrepienten

Mientras Mindy Greene pasaba otro día en la unidad de cuidados intensivos para pacientes con COVID-19 y escuchaba el zumbido de las máquinas que ahora respiraban por su esposo de 42 años, Russ, encendió su teléfono y escribió un mensaje. “No nos vacunamos. Leí todo tipo de cosas sobre la vacuna y me asusté. Así que tomé esa decisión, oré y tuve la sensación de que estaríamos bien”, escribió en Facebook. Ahora su esposo, padre de cuatro hijos, lleno de tubos conectados a su cuerpo, se debatía entre la vida y la muerte. El paciente de la habitación contigua había fallecido unas horas antes. Ese día, el 13 de julio, Greene decidió sumar su voz a un insólito grupo de personas que se pronunciaban en el polarizado debate a nivel nacional en Estados Unidos sobre la vacunación: los arrepentidos.

<https://www.nytimes.com/es/2021/08/04/espanol/vacuna-covid-miedos.html>

MINUTO 30

El mundo supera los 200 millones de casos de covid-19, según Johns Hopkins

El mundo superó este miércoles los 200 millones de casos de covid-19, con EE.UU., la India y Brasil como los países con más contagios, según el recuento independiente de la Universidad Johns Hopkins. Pasadas las 17.30 hora local del este de EE.UU. (21.30 GMT), el contador de la universidad estadounidense registraba un total de 200.031.896 contagios a nivel global. El número de casos en todo el mundo ha tardado más de seis meses en duplicarse, dado que fue el pasado 26 de enero cuando se alcanzaron los 100 millones de contagios de covid-19, de acuerdo con la misma fuente.

<https://www.minuto30.com/mundo-supera-200-millones-covid/1262510/>

Pfizer y Moderna suben el precio de sus vacunas anticovid, según el FT

Las farmacéuticas estadounidenses Pfizer y Moderna subieron en más de un cuarto y una décima, respectivamente, el precio de sus vacunas anticovid en los últimos contratos de suministro a la Unión Europea, afirma este domingo el periódico «Financial Times». Los términos de los contratos, firmados este año hasta 2023 para un total de 2.100 millones de dosis, se renegociaron después de que unos estudios clínicos indicaran que las vacunas tipo mRNA de estas dos empresas tenían mejores índices de eficacia que las más baratas de Oxford/AstraZeneca y Johnson & Johnson, dice el periódico.

<https://www.minuto30.com/pfizer-moderna-suben-precio-vacunas-covid/1261456/>

¡Hay esperanza! En Medellín ya van más de 2 millones de vacunas aplicadas contra el covid-19

Medellín alcanzó dos millones de vacunas aplicadas, una cifra que respalda la estrategia que ha liderado la Administración Municipal en los últimos cinco meses y que ha permitido abrir gradualmente la economía de la ciudad. “Cada día son más las personas que se están vacunando. Por eso, si haces parte de la población priorizada, acércate a uno de los 107 puntos que tenemos habilitados y vacúnate. Tu aporte es fundamental para salvar vidas y seguir dando pasos importantes en la reactivación económica de la ciudad. En Medellín vamos bien”, aseguró el secretario de Gobierno, Esteban Restrepo.

<https://www.minuto30.com/medellin-vacunas-aplicadas/1262623/>

BLU RADIO

Será muy difícil que la variante delta de coronavirus sea la predominante en Colombia: experta

El epidemiólogo Luis Jorge Hernández, por su parte, insistió en BLU Radio la importancia de la vacunación para que el coronavirus no cambie. En las últimas horas se confirmó la presencia de la variante delta de coronavirus en Bogotá. Cuatro personas se contagiaron, pero, afortunadamente, ya se recuperaron. Cabe recordar que anteriormente se había detectado en Cali. En diálogo con BLU Radio, Marcela Mercado, directora de Investigaciones del Instituto Nacional de Salud (INS), explicó que encontrar la variante delta en Colombia “es como buscar una aguja en un pajar”. “Cuando entra un linaje nuevo, ya hay otros linajes predominantes en circulación, por lo que debe buscar una gran cantidad de susceptibles para poderse replicar y ser más fácil que se encuentre”, dijo.

<https://www.bluradio.com/salud/sera-muy-dificil-que-la-variante-delta-de-coronavirus-sea-la-predominante-en-colombia-experta>

Ley de comida chatarra es un hecho: azúcar, grasas y sodio deben tener sello frontal de advertencia

Diseñar herramientas educativas con información y procesos educativos sobre los hábitos y estilos de vida saludables. El presidente Iván Duque sancionó la ley comida chatarra, que exige que los productos altos en azúcar, grasas y sodio tengan un etiquetado frontal de advertencia. Esta la ley obliga a los fabricantes de alimentos procesados con exceso de sodio, grasas saturadas o azúcar a poner en la parte frontal del empaque un sello con información clara y sencilla, que advierta al consumidor que ese producto es alto en esos ingredientes. Además, obliga al Ministerio de Salud, en un plazo de un año, definir el etiquetado de productos ultra

procesados mediante un sello frontal de advertencia, sencillo y claro, de alto impacto y de fácil identificación y comprensión para los consumidores.

<https://www.bluradio.com/politica/ley-de-comida-chatarra-es-un-hecho-azucar-grasas-y-sodio-deben-tener-sello-frontal-de-advertencia>

INFOBAE

Estados Unidos confirmó que dará una tercera dosis de la vacuna contra el COVID-19 a personas de riesgo

Así lo aseguró el principal experto en enfermedades infecciosas del país, Anthony Fauci. “Es extremadamente importante para nosotros avanzar para darles a esos individuos sus refuerzos y ahora estamos trabajando en eso”, dijo el especialista. Estados Unidos está trabajando para ofrecer lo más rápido posible inyecciones de refuerzo contra el COVID-19 a los estadounidenses con sistemas inmunológicos comprometidos, a medida que los casos de coronavirus siguen aumentando, dijo el jueves el principal experto en enfermedades infecciosas del país, Anthony Fauci. Estados Unidos se unirá a Alemania, Francia e Israel al dar inyecciones de refuerzo, ignorando una petición de la Organización Mundial de la Salud de esperar hasta que más personas en todo el mundo puedan recibir su primera vacuna.

<https://www.infobae.com/america/eeuu/2021/08/05/estados-unidos-confirmando-que-dara-una-tercera-dosis-de-la-vacuna-contra-el-covid-19-a-personas-de-riesgo/>

Estados Unidos comenzará este mes la distribución de 500 millones de dosis de Pfizer para los 92 países de menos ingresos

El Departamento de Estado recalzó que la entrega se realiza sin condiciones a las naciones ordenadas según el listado del Banco Mundial. El gobierno estadounidense confirmó este jueves que la distribución de 500 millones de vacunas de Pfizer para los países de menores ingresos comenzará en agosto, para “llenar las brechas críticas de suministro que Covax ha estado enfrentando” en la lucha contra la pandemia del COVID-19. “Acabamos de llegar y estamos superando los 110 millones de dosis enviadas en todo el mundo a casi 60 países y seguimos avanzando. Este mes saldrá el primer lote de los 500 millones de dosis de Pfizer que el presidente (Joe Biden) anunció que donaríamos a Covax”, indicó Gayle Smith, coordinadora para la Respuesta Global al COVID del Departamento de Estado norteamericano, en una conferencia de prensa en la que participó Infobae.

<https://www.infobae.com/america/eeuu/2021/08/05/estados-unidos-comenzara-este-mes-la-distribucion-de-500-millones-de-dosis-de-pfizer-para-los-92-paises-de-menos-ingresos/>